



令和7年度10月号(9月26日発行)

学校HP掲載 児童数501名

五常小学校だより

校章は「桔梗(ききょう)」の花 五枚の花弁が校訓の五常「仁・義・礼・智・信」を表しています。

枚方市香里ヶ丘6-9 TEL 050-7102-9020

発行責任者 校長 榊 正文

2学期スタートしてひと月。

疲労と感染症などに注意が必要です。 (返礼品です→)

「暑さ寒さも彼岸まで」とはよく言ったものですね。日中の日ざしこそまだきついものの、9月下旬になって最低気温が急に下がり、朝晩は半そででは寒くなりました。去年は、9月末まで厳しい暑さで、運動会直前から急に涼しくなりましたね。でも、やれやれこれで一安心、とはいかないようです。。

2学期は順調にスタートしたものの、学校はなんとなく落ち着かない雰囲気が出ています。夏の疲れ



が出てきたのでしょうか、保健室はにぎわってほしくない場所ですが、毎日多くの児童が訪れ、お迎えの要請も続いています。近隣校ではインフル・コロナで学年・学級閉鎖が出ています。



(返礼品です↑)

本校でもかぜ症状でお休みする児童が増えており、9/16週初めから閉鎖するかギリギリの判断をした学年もありました。ご家庭によりますけれど、児童に聞くと習い事に塾にと、とても忙しくしているところもあるようですね。疲れると抵抗力が落ちてきます。どうぞ、お子様とご家族の体調管理にご留意をお願いします。

夏休みから学校生活へのリズム調整はできてきたのですが、これからは徐々に季節が移り変わってきます。無理せず日々過ごしていきましょう。なにか健康面でご相談がありましたら、お気軽に担任ま



でご連絡ください。

よりによって参観時に大雨警報発表！ ご協力、誠にありがとうございました。

3、4年生の参観日の
9/12(金)。13時40分過ぎ
に大雨警報が発表されまし
た。5時間目には災害モードに
切り替わり、保護者へのお迎
え要請をすることになりました。せっかく楽しみに
されていた6時間目の懇談は中止に。。。と肩を落
としていた15時過ぎ、まったく雨の降らないまま
警報は解除。なんとも言えないオチがきました。
お忙しい中ご協力をお願いすることになり、大変
申し訳ございませんでした。



ただ、確かに今回は空振りに終わりましたが、
毎年全国どこかで災害が発生し、近年は特に水
害がひどくなっています。ご迷惑をかけ大変失礼
な言い方になりますが、今回は良い訓練ができた

と考え、今後も児童の安全をしっかりと守っていき
たいと考えています。

【ポイント!】保護者のお迎えが必要になる場合
の詳しい情報は、各ご家庭に配布した資料(保
存版)をご覧ください。学校の HP にも同じ資料
を掲載しています。↓↓↓

[非常変災等緊急時の対応について](#)

秋の全国交通安全運動実施中。付き添い 登校等ありがとうございます。

保護者・地域の皆さまにおかれましては、交通
安全運動中、付き添い登校はじめ登下校を見守
ってください、心から感謝申し上げます。ただ、例
年より少し立たれる保護者が少なかったようで、
気になるところではありました。

下期に入る10月1日からは、通勤・通学に変
化が生じる可能性があります。児童の安全確保
になお一層のご協力を賜りますと幸いに存じま
す。どうぞよろしくお願い申し上げます。交通安全

運動は30日火曜日まで。ちなみに30日は全国交通死亡事故ゼロの日です。



さて近年、府内では自転車関連事故が増加しています。特に、本校区内は坂が多くスピードが出ることから、とても心配です。児童は交通事故の加害者・被害者どちらにもなる可能性があります。学校でも指導いたしますが、努力義務化されたヘルメットの着用や灯火と合わせ、自転車の運転についてご家庭でも話し合いとご指導をお願いします。

秋空のもと運動会の準備が始まりました。

今年度の運動会は、10月11日(土)の午前中、1~6年全体の1部制で開催します。保護者の観覧人数に制限は設けておりませ



ん。ご家族みなさまで児童の応援をお願いします。
す。ただし、例年よりセキュリティを強化する方向
で検討しておりますので、あらかじめお配りしてい
る保護者入校証（もしくは臨時入校証）を必ずご
着用ください。

※詳しくは別途お送りするご家庭
向け案内をご覧ください。

① 午前中開催ですので、昼食の
ご用意は不要です。

② 第1予備日12日（日）

第2予備日16日（木）

※平日の予備日に開催する時は「給食」があ
ります。

③ どの場合も、10月14日（火）が代休です。

（13日月曜は、体育の日でお休みです）

<運動会のめあてに忠実に。近年の指導の
変化について、保護者の皆様にお願ひ>

かねてより、運動会が学校の教育目標から離



れて、保護者へのサービス、エンタメ的要素が強すぎることへの指摘が有識者からされております。



例えば、ダンスをきれいにそろえるために、教師の指導が強まって児童を機械のように動かしたり、見栄えを良くするために、ケガのリスクが高い演技をさせたりすることなどを指しています。

尊敬するある校長から聞くと、以前運動会準備の終盤、ダンスの仕上がりにこだわったもののなかなかうまくいかず、教師と児童がひどく追い込まれることがあったそうです。ふだん穏やかな先生がノイローゼ状態になり、みんなとてもつらい思いをしたそうです。その学校では、楽しく力を発揮していくはずの運動会がそんなことになるくらいならば、もうダンスはやめよう、となりました。

本校でも、運動会に出たくない、という児童は毎年おりますし、楽しくしているようで、終わってし

ばらく経ってから、実は楽しくなかった。。。という本音を聞くこともあります。子どもたちの気持ちを汲みきれていなかったのかもしれない。



これでは、学校のスローガン、「みんなでつくる、毎日楽しい学校」にはとうていとどきません。しかし、上記のようなことは、教育界では随分前から指摘があったことで、今年度ついに枚方市でも運動会を改革する動きが出てきました。

教育委員会からは、「子どもが真ん中をめざし教師主導ではなく、子どもたちが自ら作り上げる運動会にせよ」という指示が出ています。

例えば、ダンスは子どもたちがみんなの意見を聞いて、みんなが楽しくなるものを自分たちで考案する。苦手でもどうしても嫌ならば、無理やりさせるのではなく、本人が望む裏方的な仕事を担当しても良いではないか、というようなことです。



本校でも、学年、発達段階に応じて児童主導で考案し、自分たちで練習計画を作って、演技を練り上げる、そのような動きが出てきています。

ただ、これまでと違って、本番の見栄えは必ずしも良くないかもしれません。失敗することもあると思います。でも失敗も貴重な学びの機会ととらえると、従来のものと、新しいものと、どちらの運動会が子どもの学びになるかということ、圧倒的に後者です。

本校の子どもたちのチャレンジについて、どうぞご理解と、アツ〜いご声援を賜りたく存じます。

「児童みんなで作る、毎日楽しい学校を!!」

参考) 市教委の指示文書

11. 体育的行事について

<指示事項>【管理運営指針 P.17「カリキュラム・マネジメントの充実」P.34「特別活動の特質を踏まえた資質・能力の育成」P.56「地域とともにある学校づくり」関連】

(1) 運動会(体育祭)の実施について

① 学習指導要領 特別活動を踏まえ、実施すること

・運動会などについては、実施に至るまでの指導の過程を大切にするとともに、体育科の学習内容と関連を図

るなど時間の配当にも留意することが大切(小学校)

- ・各種の競技会などの実施に当たっては、いたずらに勝負にこだわることなく、また、一部の児童の活動にならないように配慮することが必要(小学校)
- ・体育に関する行事においては生徒の活動の意欲を高めるように工夫するとともに、全体として調和のとれたものとし、特に生徒の負担の度合いなどに慎重に配慮することが大切(中学校)
- ・体育に関する行事を実施する場合には、運動に親しみつつ体力を向上させるというねらいが十分に達せられるようにするとともに、教育的な価値を発揮するように努める必要(中学校)

② 子どもを主語にした学校行事への転換に努めること

・学習指導要領 特別活動 学校行事の目標を踏まえ、児童・生徒の意見や希望も指導計画に反映させるとともに、児童・生徒の自主的な活動も可能な限り行えるよう配慮し、児童・生徒が楽しく参加できるように努めること。(教師が主導し企画したものや教師が一方向的に教授するのではなく、児童・生徒が競技や演技の内容を考えたり、出場競技を選択したりするなど、子ども主体の運動会とする工夫も考えられる。)

(2) その他

- ・「学校における体育活動中の事故防止及び体罰・ハラスメントの根絶について(通知)」(後日通知)に基づき、安全配慮に基づいた教師の指導方法の周知徹底を図った上で実施すること。
- ・組み立て体操を実施する場合は、人権的配慮及び、児童・生徒の体力を踏まえ、実施技の厳選、安全配慮に基づいた教師の指導方法の周知徹底を図った上で実施すること。
- ・体育的活動を実施する際は、WBGTの数値に基づいて熱中症対策をとった上で実施すること。また熱中症の対応等については、全教職員に周知徹底すること。

応援歌100年プロジェクト

クラウドファンディングにご協力をお願い

いします！

枚方出身のロックバンド アンダーグラフと
つくる応援歌 100 年
プロジェクトが進行中



です。36年後の創立 100 周年にみんなで一緒に
歌う曲。子どもたちの学校生活の思い出、五常
小に抱くイメージをアンダーグラフがエモーショナ
ルにまとめ上げてくれます

9/16に「まなポケ」でもお伝えしているクラウ
ドファンディング、とても大事なのです！

アンダーグラフはボラ
ンティアなんです、レ
コーディングの機材・ス
タッフ等（返礼品の費用
も）の費用150万円は
どうしてもかかります。ご

A screenshot of a crowdfunding page. The title is '【枚方市立五常小学校】100年歌い継ぐ応援ソングプロジェクト！'. It shows a group photo of children and staff. On the right, it displays '0人' (0 people) and '0円' (0 yen) raised, with '残り107日' (107 days remaining). A blue button says 'このプロジェクトを応援' (Support this project).

枚方市立五常小学校
100年歌い継ぐ
応援ソングプロジェクト

With アンダーグラフ

枚方市立五常小学校の子どもたちと枚方出身ロックバンド「アンダーグラフ」が100年歌い継いでいく応援ソングを一緒に作るプロジェクトです！

コレクター 0人
現在までに集まった金額 0円
残り日数 107日
目標金額 1,500,000円
このプロジェクトでは、目標達成に達し、2025年12月31日23時59分までに集まった金額がファンディングされます。

このプロジェクトを応援

★ お気に入り追加

シェア ツイートのサイトに埋め込み

（ぜひとも!）協力いただける方は、下記リンク先
よりなにとぞご協力お願いいたします。

五常小 100 年応援ソングプロジェクトクラウドファンディング

なお、10/26、枚方市総合芸術文化センターでの Live at HIRAKATA に児童の参加が予定されています。



今年度直近お寄せいただいた「提言・意見」等にお答えいたします。

いつも貴重なご意見等をお寄せいただき誠にありがとうございます。今年度直近にお寄せいただいた「提言・意見」等と回答を公表いたします。

ご意見) 体操服のゼッケンを取り外すことについて

昨年から体操服のゼッケンは無くてよいとされたが、はずすよう何かしらの形で保護者にご連絡をしてはどうか。現状個々にゼッケンのない人ある人がまちまちで、統一されていないと思う。

回答) ご指摘ありがとうございます。お見込みのとおり、100%の周知に至っていないことや、また知っていてあえてつけさせている保護者もいらっしゃるということが考えられます。今一度周知は必要と思いますので、まなびポケットで今月行いました。

※令和4年2月から UD フォントで作成しています。

UD・・・ユニバーサルデザイン。全ての人にとって使いやすいようにはじめから意図して作られた製品・情報・デザインのこと。(知恵蔵より)

今月の学校アルバム

運動会練習がスタート。

飛んでるよ~~~~~っ!

次ページは、10月の行事予定



－10月の行事予定－

校庭開放は毎日実施! **図書室開放**もあります。

— 平日放課後、毎土曜日、春夏冬休み —

↓↓↓ 詳しい内容とご登録案内はこちら

放課後オープンスクエア (参加要登録)

◎心の教室 ※今年度から時間を変更しています。

午前 8 時半～12時半 または 午後 1 時～5 時

日	曜	行事	保健行事	その他
1	水	心の教室前 振替①		
2	木			
3	金	1～4年 5H 授業		
4	土			
5	日			
6	月	心の教室後 スクールカウンセラー来校		
7	火	1～4年 5H 授業		
8	水	5H 児童集会 心の教室前		
9	木			
10	金	振替② 1～4年4H 授業 5～6年5H 授業		
11	土	運動会		

12	日	運動会予備日①		
13	月	スポーツの日		
14	火	運動会代休		
15	水	1～4年 4H 授業		
16	木	運動会予備日②		
17	金			
18	土			
19	日			
20	月	6H 委員会⑥ 4年6H授業	6年 視力検査	
21	火	心の教室前 2年校外学習	5年 視力検査	
22	水		4年 視力検査	
23	木		3年 視力検査	
24	金	6年心の劇場		
25	土			
26	日	応援歌100年プロジェクト アンダーグラフ枚方ライブ 参加(市総合文化芸術C)		
27	月	6Hクラブ③ 4年6H授業	2年 視力検査	

28	火	5H3-1研究授業 心の教室後	1年 視力検査	3-1以外 給食後 下校
29	水	6年生修学旅行		
30	木	6年生修学旅行		
31	金	6年生4H授業		

【11月の主な予定】

4日(火)4年校外学習

5日(水)1年校外学習 雨天順延予備日11/12(水)

20日(木)4年市合同音楽会

銀行振替日 ①11/4(火)②11/12(水)

五常小ブログを便利ポータルとしてお使いください。

業務のICT活用を進めており、できる限りペーパーレスにしています。以前は、紙で配布していた「給食献立表」、最新の「月間行事予定」などは、学校ブログに入っただくと、いつでもスマホ等で見る事ができますし、過去の「配布文書」は配布文書一覧から探すことができます。これからも、保護者の利便性向上と教職員の働き方改革を両立させてまいります。ご理解とご協力

を賜りますよう、お願い申し上げます。

配布文書

月間行事予定

- 【令和7年1月行事予定】

PDF

学校からのお知らせ

- 【委員からのご報告 学校運営協議会だより3】

PDF

給食の献立表

今月分(Bブロック)

【募集】お待ちしております！

枚方市立小中学校 講師登録しませんか!

ほぼ、、、？ 毎日更新中【五常小 フログ】

ほぼほぼ、、、毎日(?!)更新しています。お子様の日常のドタバタと活躍を楽しんでいただけるよう頑張りますので、ご愛読をお願いします。

[枚方市立五常小学校 \(schoolweb.ne.jp\)](http://schoolweb.ne.jp)

学校・校長への提言・意見コーナーについて

公立の小学校として保護者のニーズ・意向を踏まえた学校経営をしようと、様々な機会でご意見やご感想をお聞きしています。

そこで、ブログのフォームを使いスマホ等で気軽にご意見を送ることができるようにしていますので、ぜひご活用ください。

(度々、まなびポケットでPWを送っています)

[枚方市立五常小学校 \(schoolweb.ne.jp\)](http://schoolweb.ne.jp)

引き続きアンケート機能を積極的に活用し、ご意見、ご感想などを賜っていくつもりです。保護者の皆様のご意見を真摯に傾聴し、できる限り学校運営に活かしていきたいと考えています。

カテゴリ

- 五常小の日常
- お知らせ・緊急連絡
- 校長プロフィール
- 校長のおはなし
- 校長の経営方針
- 給食を食べよう!
- 🔒 校長への提言・意見